



# NEWSLETTER

der Nachwuchsförderung  
der HAWs in Sachsen-  
Anhalt

Deutsch | **Englisch**  
Oktober 2024



Hallo Max Mustermann,

in diesem Verbundnewsletter finden Sie:

- [unsere Bedarfsumfrage](#) für das Qualifizierungsangebot im nächsten Jahr,
- [unsere Angebote](#),
- [weitere Angebote](#),
- [Angebote für Frauen in der Wissenschaft](#),
- [Ausschreibungen](#) sowie
- [Tipps](#) rund ums Promovieren.



▲ Hochschule Harz



Ihr Team der Graduiertenakademie der HoMe  
[graduiertenakademie@hs-merseburg.de](mailto:graduiertenakademie@hs-merseburg.de)

Sie möchten mitbestimmen, welche Kurse wir 2025 in unserem Qualifizierungsprogramm für Sie anbieten?

Danke für Ihre Mitwirkung!



## Unsere Angebote

### Vereinbarkeit von wissenschaftlicher Karriere und Familie?!

Lunch  
Lecture

Wann? 12. November, 12:30 - 14:00

Wo? online

Was? Kind(er) oder Karriere? Eine längst veraltete Frage oder immer noch aktuell? Diese und viele weiteren Fragen und Aspekte zur Vereinbarkeit sind Thema dieser interaktiven Lunch Lecture. [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis  
5. November

### Sichtbarkeit und Selbstmarketing in der Wissenschaft

Workshop

Wann? 14. November, 9:00 - 16:00

Wo? Online

Was? In diesem Workshop beschäftigen Sie sich mit Netzwerken, die Ihren beruflichen Werdegang unterstützen. In Übungen verbinden Sie Ihre Karriereziele mit strategischen Netzwerken, leiten daraus weitere Schritte für das Selbstmarketing ab und reflektieren Ihre Möglichkeiten, sich besser zu präsentieren, online sowie auf Fachkonferenzen. Es erwartet Sie ein interaktiver Workshop, der neben neuen Inputs Raum für Erfahrungsaustausch sowie Arbeit an Ihren individuellen Situation ermöglicht. [Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis  
28. Oktober

## Alle(s) im Blick: Meetings zielführend gestalten

Workshop

Wann? 28. November, 10:00 - 12:00

Wo? Online

Was? Tolle Ideen entstehen im Austausch und im Miteinander, im Diskutieren und Umsetzen. Doch um gemeinsame Ziele zu erreichen, braucht es Absprachen. Damit Meetings zielführend gelingen können, brauchen wir vor allem eins: eine gute Struktur, passende Methoden und ein Verständnis für die eigene Rolle als Moderator\*in, die alle(s) im Blick behält!

Anmeldung bis  
14. November

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

## Improved reading and speed reading

Workshop

Wann? 03. Dezember, 9:30 - 11:30

Englisch

Wo? Online

Was? Entdecken Sie die Kunst des schnellen und effektiven Lesens! In unserem Workshop "Improved Reading and Speed Reading" lernen Sie Techniken, um Ihre Lesegeschwindigkeit signifikant zu steigern und dabei das Verständnis zu verbessern. Diese Veranstaltung bietet wertvolle Strategien, um Informationen schneller zu erfassen und Ihre Lesefähigkeiten auf ein neues Level zu heben.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

## Winter School "READY - SET - GO — Fit für die nächste Konferenz"

Winter  
School

Wann? 12.-14. Februar 2025

Wo? martas Hotel, Lutherstadt Wittenberg

Was?

An drei spannenden Tagen lernen Sie, wie Sie Ihren Konferenzbeitrag optimal vorbereiten, wie Sie mit Ihrer Präsentation rhetorisch und argumentativ überzeugen und wie Sie in der Wissenschaft netzwerken. Die Winter School bietet auch die einmalige Gelegenheit für Promovierende des Landes Sachsen-Anhalt, sich gegenseitig kennenzulernen und wertvolle Kontakte zu knüpfen. Die Teilnehmendenzahl ist **begrenzt** - schnell sein lohnt sich!

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis  
10. Dezember

[Klicken Sie hier für unsere  
Dauerangebote.](#)



[Weitere Angebote](#)

**International @ HoMe – International Research Camp  
an der Hochschule Merseburg**

Vorträge,  
Seminare,  
Workshops

Wann? 22. - 24. Oktober

Wo? Online und Hochschule Merseburg

Was? Renommiertere internationale Wissenschaftler\*innen halten spannende Vorlesungen, Seminare und Workshops, die Ihnen wertvolle Einblicke in aktuelle Entwicklungen und Trends spezifischer Forschungsgebiete geben. Darüber hinaus bietet die Veranstaltung die Möglichkeit, mit potenziellen internationalen Kooperationspartnern in Kontakt zu treten. Alle Interessierten – unabhängig von Hochschulangehörigkeit oder Fachbereich – sind herzlich eingeladen. Die Vorträge finden zu den üblichen Vorlesungszeiten in englischer und teilweise deutscher Sprache statt.  
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen \(in Englisch\).](#)

**Teresa Bücker: "Gleichberechtigung braucht Zeitgerechtigkeit"**

Offene  
Vorlesung

Wann? 30. Oktober, 15:00 - 16:30

Wo? Hochschule Merseburg, Foyer der Bibliothek und Online

Was? Die Autorin, Journalistin und Bloggerin Teresa Bücker schreibt zu gesellschaftspolitischen Themen aus einer feministischen Perspektive. In Ihrem Sachbuch „Alle Zeit: Eine Frage von Macht und Freiheit“ betrachtet sie Zeit als Ressource, die in unserer Gesellschaft ungerecht verteilt ist.  
[Klicken Sie hier mehr Informationen.](#)

**Nacht der Forschung**

Hochschulevent

Wann? 7. November, 15:00-20:30

Wo? Hochschule Merseburg, Theater am Campus (TaC) & Online

Was? Wagen Sie einen exklusiven Blick hinter die Kulissen und lassen Sie sich von unseren Forschenden inspirieren! Tauchen Sie ein in die geheimnisvolle und faszinierende Welt der Wissenschaft, lauschen Sie interessanten Vorträgen und gehören Sie zu den ersten, die erfahren, wer in diesem Jahr unsere Forschungspreise abräumt!  
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis Datum

### Einführung zur Guten Wissenschaftlichen Praxis (GWP)

Workshop

Wann? 12. + 19. November, 10:00 - 12:00

Englisch

Wo? Online

Was? Workshop für Doktorand\*innen und Postdocs. In kompakter Form erhalten Sie einen Einstieg in die Themenfelder Wissenschaftliche Integrität, Gute wissenschaftliche Praxis und wissenschaftliches Fehlverhalten.  
[Klicken Sie hier für mehr Informationen.](#)

### Peer2Peer-Mentoring für Promovierende und Promotionsinteressierte

Mentoring

Wann? 18. November, 16:00 - 18:00

Wo? Online

Was? Beim Peer-Mentoring der Gewerkschaft Erziehung und Wissenschaft (GEW) können Sie sich zu Fragen und Problemen in der Wissenschaft austauschen. Mit der Methode der kollegialen Beratung bietet die GEW ein niedrigschwelliges Format an, bei dem sich alle mit eigenen Erfahrungen einbringen können. Promovierende kommen in Kleingruppen ins Gespräch und können Fragen stellen, für die es sonst keinen Raum oder keine Gelegenheit gibt.  
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis 18. November

### Campusrundgang für Neuberufene, neue Mitarbeitende und alle Interessierten

Rundgang

Nur für Promovierende der Hochschule Merseburg

Wann? 20. November, 13:30-15:00

Wo? Hochschule Merseburg

Was? Sie sind neu an der HoMe oder auch schon länger dabei und hatten noch keine Gelegenheit sich einen Überblick über den Campus Merseburg zu verschaffen?

Dann ist ein Campusrundgang vielleicht genau das Richtige für Sie! Lernen Sie unseren grünen Campus kennen, erhaschen Sie seltene Einblicke in Labore und bekommen Sie einen historischen Überblick. Dabei kommt auch der eine oder andere kuriose Fakt nicht zu kurz.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis  
Datum

**Kleine Hochschulen als Innovationsschmieden für  
erfolgreiche Gründungen und wichtige Schlüssel für  
gesellschaftliche Transformation**

Veranstaltung

Wann? 28. November, 9:00-19:00

Wo? Hochschule Merseburg, Hörsaal 4

Was?

Innovation und Unternehmertum sind entscheidend für die nachhaltige Entwicklung unserer Gesellschaft und Wirtschaft. Kleine Hochschulen können dabei eine Schlüsselrolle spielen. Unsere Veranstaltung bietet eine Plattform für den Austausch von Ideen, Best Practices und Strategien – zwischen Unternehmen, Hochschulangehörigen und Entscheider\*innen aus verschiedenen Institutionen und Organisationen. Gemeinsam möchten wir erörtern, wie wir die Innovationskraft kleiner Hochschulen stärken und eine vielfältige Gründungskultur in Deutschland fördern können.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

**Fulda International Autumn School 2024 - Qualitative Social Research**

Autumn School

Wann?

26. - 29. November

Englisch

Wo?

Hochschule Fulda

Was? Die Autumn School, organisiert vom Fulda Graduate Centre of Social Sciences, wird renommierte Wissenschaftler\*innen aus sozialwissenschaftlichen Fachgebieten, Promovierende und Studierende aus aller Welt in Fulda versammeln. Teilnehmende werden sich mit grundlegenden erkenntnistheoretischen Fragen und aktuellen methodologischen Debatten in der qualitativen Sozialforschung auseinandersetzen. Neben Gruppensitzungen und Keynotes werden vier parallele Methoden-Workshops angeboten, in denen sich die Teilnehmenden mit eigenen Projekten beschäftigen können. Teilnehmende können Forschungsideen, Exposés, Forschungsdesigns oder Daten mitbringen, die diskutiert und weiterentwickelt werden sollen.  
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen \(auf Englisch\).](#)

**GWP: Fokus Laborbuch - Aufbaukurs**

Workshop

Wann? 29. November, 10:00 - 12:00

Englisch

Wo? Online

Was? Workshop für Doktorand\*innen und Postdocs. Aufbaukurs zu Grundlagen der Laborbuchführung, Organisatorisches, Verantwortlichkeiten und Verpflichtungen.  
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

**Forschungsanträge stellen - Förderlandschaft und Vorgehen**

Info-  
Veranstaltung

Wann? 10. Dezember, 11:30 - 12:15

Wo? Online

Was? Forschungsprojekte dienen dem Generieren von neuem Wissen, finanzieren Ausstattung und wissenschaftliches Personal. Für Forschungsprojekte muss ein Antrag bei einem Fördermittelgeber gestellt werden. Dazu gibt es vielfältige Rahmenbedingungen, auf die diese Infoveranstaltung der Hochschule Hamm-Lippstadt eingeht.  
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)



## Angebote für Frauen in der Wissenschaft

### Gender & Diversity Management

Workshop

Wann? 5. - 6. November 2024, 8:45-17:00

Wo? Magdeburg- Internationales Begegnungszentrum (IBZ)

Was? Die heutige Hochschullandschaft ist durch große Diversität geprägt, was Altersstrukturen, Geschlechterfragen und den bevorstehenden Generationenwechsel betrifft, der Chancen für mehr Geschlechtergerechtigkeit bietet. Gender- und Diversity-Kompetenz bedeutet, das Potenzial von Vielfalt zu erkennen und diskriminierende Zuschreibungen oder Übergriffe zu vermeiden, um ein respektvolles Miteinander zu fördern.  
[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Informationen.](#)

### Kamingespräch: Karriereweg HAW-Professorin

Podiumsgespräch

Wann? 7. November, 18:00 - 20:00

Wo? Online

Was?

Eine Professur an einer Hochschule für angewandte Wissenschaften (HAW) ist ein attraktives Karriereziel für Akademikerinnen. Doch wie wird man HAW-Professorin und was macht das Arbeiten an einer HAW aus? Mehrere Hochschulen aus Rheinland-Pfalz bieten Ihnen die Gelegenheit, über diese Fragen bei einem virtuellen Kaminabend mit mehreren Professorinnen unterschiedlicher Fachrichtungen von HAWs ins Gespräch zu kommen.

[Klicken Sie hier für mehr Informationen.](#)

Anmeldung bis  
31. Oktober

**MeCoSa MINT Career – Workshops, Mentoring- und Coachingprogramm Sachsen-Anhalt**

Workshops,  
Mentoring,  
Coaching

MeCoSa MINT Career ist zum 01. Januar 2024 gestartet. Der neue Durchlauf hat einen stärkeren Fokus auf Karrierewege in Unternehmen der sachsen-anhaltischen Wirtschaft und richtet sich zudem auch stärker an Studentinnen und Absolventinnen mit internationalem Background. MeCoSa bietet Workshops, Coaching und Mentoring.

[Klicken Sie hier für die Anmeldung und mehr Infos.](#)



## Ausschreibungen & Preise

**Roman Herzog Forschungspreis - Soziale Marktwirtschaft**

Preis

Promovierende, die sich in ihrer Dissertation mit der Zukunftsfähigkeit der Sozialen Marktwirtschaft auseinandergesetzten, können sich auf den Roman Herzog Forschungspreis 2025 bewerben, der mit 35.000€ dotiert ist.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Bewerbungsfrist  
31. Dezember

**Fulbright-Doktorand\*innenprogramm**

Stipendium

Chancen für Promovierende: Vernetzen Sie sich mit der Forschung in den USA! Es werden vier- bis sechsmonatige Forschungsprojekte an einer US-Hochschule oder Forschungsinstitution mit mehr als 2400€ pro Monat gefördert. Bewerbungen sind zwei Mal im Jahr möglich.

[Detaillierte Infos finden Sie hier.](#)

Bewerbungsfrist  
1. November



## Tipps

**Befragung zu Open Access an HAWs und FHs, gerichtet an Professor\*innen, wissenschaftliches Personal, Promovierende, Forschende die an HAWs und FHs arbeiten und wissenschaftlich publizieren sowie OA-Beauftragte**

Befragung

Diese Befragung findet im Rahmen des BMBF-Projekts „Open Access an HAWs – Acceptance and Communication“ (OA-HA(W)C) statt und verfolgt das Ziel, ein tieferes Verständnis der Wahrnehmung und Nutzung von Open Access an HAWs und FHs in Deutschland zu gewinnen. HAWs und FHs unterscheiden sich von Universitäten insbesondere durch Ihre anwendungsorientierte Forschung. Wir wollen herausfinden, wie Open Access in diesem spezifischen Kontext genutzt wird und welche Bedürfnisse Forschende an diesen Institutionen haben. Ihre Teilnahme ist daher von besonderer Bedeutung! Dauer: ca. 15 Minuten, die Teilnahme ist anonym und freiwillig.

[Hier gelangen Sie zur Befragung.](#)

Befragungszeitraum  
bis 31. Oktober

Scicomm-Support

Hilfe

Der Ton und die Feindlichkeit gegenüber Wissenschaftler\*innen verschärft sich zunehmend, v.a. in den sozialen Medien. Wenn Sie wegen Ihrer Wissenschaftskommunikation von digitalen oder analogen Angriffen, wie Hassrede, betroffen sind, können Sie sich bei Scicomm telefonisch beraten lassen.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Artikel in "gekaperten" Zeitschriften weisen vermehrt Plagiate auf

Artikel

Hijacked Journals klonen Zeitschriften, um Forschende zu täuschen. Die Beiträge entsprechen regelmäßig nicht den wissenschaftlichen Standards.

[Klicken Sie hier, um zum Artikel zu gelangen.](#)

GRAFÖ-NETZWERK – Das Netzwerk der Stipendiat:innen der Landesgraduiertenförderung Sachsen-Anhalt

Netzwerk

Willkommen auf der Homepage des Grafö-Netzwerks! Wir sind das Netzwerk der Stipendiat:innen der Landesgraduiertenförderung Sachsen-Anhalt. Als selbstorganisierte Interessenvertretung verfolgen wir drei wesentliche Ziele: Die Sichtbarkeit und Vernetzung der Stipendiat:innen der Landesgraduiertenförderung Sachsen-Anhalt, Die Verbesserung der materiellen und immateriellen Förderbedingungen, Die Unterstützung und Orientierung der Stipendiat:innen. Auf dieser Seite informieren wir dich über die Graduiertenförderung, unser Netzwerk und unsere Arbeit sowie aktuelle Entwicklungen bezüglich der Fördersituation.

[Klicken Sie hier für mehr Infos.](#)

Impressum



SACHSEN-ANHALT

#moderndenken



NEWSLETTER

for early career researchers at the universities of applied sciences in Saxony-Anhalt

German | English  
Oktober 2024



Hello Max Mustermann,

In this newsletter, you will find the latest news regarding:

- [our survey](#) for next year's qualification program,
- [our offers](#),
- [further offers](#),
- [offers for women in science](#),
- [awards, calls, scholarships](#) and
- [tips](#) around your doctorate.



▲ Hochschule Harz





Your Graduate Academy Team at HoMe  
[graduierthenakademie@hs-merseburg.de](mailto:graduierthenakademie@hs-merseburg.de)

---

Would you like to have a say in which courses we offer for you in our 2025 qualification program?

Take part in our survey by November 10!

Thank you for your support!

---



## Our Offers

### Compatibility of academic career and family?!

Lunch  
Lecture

When? November 12, 12:30 - 14:00

German

Where? Online

What? Child(ren) or career? An outdated question or still relevant? These and many other questions and aspects of compatibility are the subject of this interactive lunch lecture.  
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till  
November 5

### Visibility and self-marketing in science

Workshop

When? November 14, 9:00 - 16:00

German

Where? Online

What? In this workshop, you will look at networks that support your professional career. In exercises, you will combine your career goals with strategic networks, derive further steps for self-marketing and reflect on your opportunities to present yourself better, both online and at conferences. You can expect an interactive workshop which, in addition to new input, provides space for exchanging experiences and working on your individual situation.  
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till  
Oktober 28

### Organising meetings in a goal-oriented way

Workshop

When? November 28, 10:00 - 12:00

Where? Online

What? Great ideas are created through dialogue and cooperation, through discussion and implementation. But in order to achieve common goals, agreements are needed. In order for meetings to succeed, we need one thing above all: a good structure, suitable methods and an understanding of our own role as a moderator who keeps everyone and the main points in focus!  
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till  
November 14

### Improved reading and speed reading

Workshop

When? December 3, 9:30 - 11:30

Where? Online

What? Discover the art of fast and effective reading! In our workshop "Improved Reading and Speed Reading" you will learn techniques to significantly increase your reading speed and improve comprehension in the process. This event offers valuable strategies to grasp information faster and take your reading skills to the next level.

[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Winter School "READY - SET - GO — Fit for the next conference"

Winter School

When? Februar 12 - 14, 2025

German

Where? martas Hotel, Lutherstadt Wittenberg

What? Over three exciting days, you will learn how to optimally prepare your conference contribution, how to convince with your presentation rhetorically and argumentatively and how to network in science. The Winter School also offers a unique opportunity for doctoral candidates from Saxony-Anhalt to get to know each other and make valuable contacts. The number of participants is **limited** - be quick to register!

Registration deadline:  
December 10

[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

[Click here for our permanent offers.](#)



Further Offers

**International @ HoMe – International Research Camp  
an der Hochschule Merseburg**

Lectures,  
seminars,  
workshops

- When? October 22 - 24
- Where? Online and Merseburg university of applied sciences
- What? The IRC is designed to bring together scholars, researchers, PhD students and students from diverse academic backgrounds to engage in discussions, share insights, and foster collaborations in various research fields. One of the highlights of the IRC are guest speaker sessions, where we invited distinguished scholars from partner universities to deliver lectures, seminars, or workshops. The IRC will provide a platform for networking, collaboration, and the exchange of ideas. The lectures will take place during the usual lecture times in English and partly in German.  
[Click here for registering and more info.](#)

**Teresa Bücker: "Gleichberechtigung braucht  
Zeitgerechtigkeit"**

open  
lecture

- When? October 30, 15 - 16:30
- Where? Merseburg University of Applied Sciences,  
Foyer of the library and online
- What? The author, journalist and blogger Teresa Bücker writes on socio-political issues from a feminist perspective. In her book "Alle Zeit: Eine Frage von Macht und Freiheit", she looks at time as a resource that is unfairly distributed in our society.  
[Click here for more info \(in German\).](#)

German

**The Night of Research**

University  
Event

- When? November 7, 15:00-20:30

Where? Merseburg University of Applied Sciences,  
Theater am Campus (TaC) & Online

What? Dare to take an exclusive look behind the  
scenes and be inspired by our researchers!  
Immerse yourself in the mysterious and  
fascinating world of science, listen to  
interesting presentations and be one of the first  
to find out who will be winning our research  
prizes this year!  
[Click here for registering and more info \(in  
German\).](#)

### Introduction to Good Scientific Practice (GSP)

Workshop

When? November 12 + 19, 10:00 - 12:00

Where? Online

What? Workshop for Doctoral Students and Postdocs  
You will receive a compact introduction to the  
topics of scientific integrity, good scientific  
practice and scientific misconduct.  
[Click here for more info.](#)

### Peer2Peer-Mentoring for doctoral candidates

Mentoring

When? November 18, 16:00 - 18:00

Where? Online

What? Peer mentoring offered by the German  
Education and Science Union (GEW) allows you  
to discuss questions and problems in academia.  
With the method "collegial advice", the GEW  
offers a low-threshold format in which everyone  
can contribute their own experiences. Doctoral  
candidates can talk in small groups and ask  
questions for which there is otherwise no space  
or opportunity.  
[Click here for registering and more info \(in  
German\).](#)

German

Registration till  
November 18

### Campus Tour for new Professors, new Colleagues and all Interested

Campus  
Tour

Only for members of Merseburg University of Applied Sciences

When? November 20, 13:30-15:00

Where? Merseburg University of Applied Sciences

What? Are you new to the HoMe or have you been here for a while and have not yet had the opportunity to get an overview of the Merseburg campus?  
Then a campus tour might be just the right thing for you! Get to know our green campus, catch rare glimpses of laboratories and get a historical overview. You will also learn one or two curious facts about our university.  
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

Registration till date

**Small universities as innovation hotbeds for successful start-ups and important keys to social transformation**

Event Day

When? November 28, 9:00-19:00

Where? Merseburg University of Applied Sciences, Hörsaal 4

What? Innovation and entrepreneurship are crucial for the sustainable development of our society and economy. Small universities can play a key role in this. Our event offers a platform for the exchange of ideas, best practices and strategies - between companies, university members and decision-makers from various institutions and organizations. Together, we would like to discuss how we can strengthen the innovative power of small universities and promote a diverse start-up culture in Germany.  
[Click here for registering and more info \(in German\).](#)

**Fulda International Autumn School 2024 - Qualitative Social Research**

Autumn School

When? November 26 - 29

Where? Fulda University of Applied Sciences, Fulda

What? The Autumn School, organized by the Fulda Graduate Centre of Social Sciences, will bring together renowned researchers from social science disciplines, doctoral candidates and students from all over the world in Fulda. Participants will discuss fundamental epistemological questions and current methodological debates in qualitative social research. In addition to group sessions and keynotes, four parallel methodological workshops will be offered in which participants can work on their own projects. Participants can bring research ideas, exposés, research designs or data to be discussed and further developed. [Click here for registering and more info.](#)

#### GSP: Focus Labbook - Follow-up course

Workshop

When? 29. November, 10:00 - 12:00

Where? Online

What? Workshop for doctoral students and postdocs. Advanced course on the basics of laboratory bookkeeping, organizational requirements, responsibilities and obligations. [Click here for registering and more info.](#)

#### Submitting research applications - funding landscape and procedures

Info event

When? December 10, 11:30 - 12:15

German

Where? Online

What? Research projects serve to generate new knowledge and finance equipment and scientific staff. To initiate research projects, an application must be submitted to a funding institution. This information event of Hamm-Lippstadt University of Applied Sciences addresses various framework conditions.  
[Click here for more info \(in German\).](#)



offers for women  
in science

### Gender & Diversity Management

Workshop

When? November 5 - 6, 8:45-17:00

Where? Magdeburg- Internationales  
Begegnungszentrum (IBZ)

What? Gender and diversity competence means recognizing the potential of diversity and avoiding discriminatory attributions or assaults in order to promote respectful coexistence. The seminar imparts knowledge about gender and diversity concepts and highlights areas of conflict such as power mechanisms and sexual harassment.

[Click here for registering and more info.](#)

### Career path for women: professor at a University of Applied Sciences

Panel Talk

When? November 7, 18:00 - 20:00

German

Where? Online

What?

A professorship at a university of applied sciences (HAW) is an attractive career goal for female academics. But how do you become an HAW professor and what is it like to work at an HAW? Several universities in Rhineland-Palatinate are offering you the opportunity to discuss these questions with several female professors from different disciplines at HAW. [Click here for registering and more info \(in German\)](#).

Registration till October 31

**MeCoSa MINT Career - Workshops, Mentoring and Coaching Program Saxony-Anhalt**

Workshops,  
Mentoring,  
Coaching

MeCoSa MINT Career started on January 01, 2024. The new edition has a stronger focus on career paths in companies in the Saxony-Anhalt economy and also aims more at female students and graduates with an international background. MeCoSa offers workshops, coaching and mentoring.

[Click here for more information \(in German\)](#).



**Awards, calls,  
scholarships**

**Roman Herzog Research Award - Social Market Economy**

Award

Doctoral students who have dealt with the future of the social market economy in their dissertation can apply for the Roman Herzog Research Prize 2025, which is endowed with €35,000.

[Click here for more info \(in German\)](#).

Application  
deadline  
December 31

**Fulbright Doctoral Student Program**

Scholarship

Network with research in the USA! Four to six-month research projects at a US university or research institution are funded for German citizens with more than 2400€ per month. Applications are possible twice a year.

[Click here for detailed information \(in German\).](#)

Application  
deadline  
November 1



## Tips

**Survey on Open Access at HAWs and UASs, aimed at professors, academic staff, doctoral candidates, researchers who work and publish academically at HAWs and UASs and OA officers**

Survey

This survey is part of the BMBF project "Open Access at HAWs - Acceptance and Communication" (OA-HA(W)C) and aims to gain a deeper understanding of the perception and use of Open Access at HAWs and FHs in Germany. HAWs and FHs differ from universities in particular in their application-oriented research. We want to find out how Open Access is used in this specific context and what needs researchers at these institutions have. Your participation is therefore of particular importance! Duration: approx. 15 minutes, participation is anonymous and voluntary.

[You can access the survey here \(in German\).](#)

Survey  
period until  
October 31

**Scicomm Support**

Help  
service

The tone and hostility towards scientists is becoming increasingly harsh, especially on social media. If you are affected by digital or analog attacks, such as hate speech, because of your scientific communication, you can call Scicomm for advice.

[Click here for more info.](#)

**Articles in 'hijacked' magazines are increasingly plagiarised** - only available in German

Article

Hijacked journals clone journals in order to deceive researchers. The articles regularly do not meet scientific standards.

[Click here to go to the article \(in German\).](#)

**GRAFÖ-NETZWERK - The network of scholarship holders of the Saxony-Anhalt State Graduate Funding Programme**

network

Welcome to the homepage of the Grafö-network! We are the network of scholarship holders of the Landesgraduiertenförderung Sachsen-Anhalt. As a self-organized representation of interests, we pursue three main goals: The visibility and networking of scholarship holders of the Landesgraduiertenförderung Sachsen-Anhalt, The improvement of material and immaterial funding conditions, The support and orientation of scholarship holders. On this page we inform you about Graduiertenförderung, our network and our work as well as current developments regarding the funding situation.

[Click here for more info \(in German\).](#)

Imprint



#moderndenken

Klicken Sie hier um sich aus dem Verteiler abzumelden.